



## Landes-Musik-Festival 2025: Erfreuliche Anmeldezahlen und neuer Webauftritt

Das Landes-Musik-Festival 2025 wird am 28. Juni in Singen am Hohentwiel ausgerichtet und verwandelt die Stadt im Rahmen des dortigen Stadtfests in das Zentrum der Amateurmusik Baden-Württembergs. Mit **84 Ensembles** und **fast 3.000 mitwirkenden Musikerinnen und Musikern** zeigt das Festival die beeindruckende Vielfalt der Musiklandschaft im Land. Alle Mitgliedsverbände des Landesmusikverbands Baden-Württemberg sind vertreten und präsentieren die ganze Bandbreite musikalischen Schaffens – von Chören und Orchestern über Akkordeon-, Zither- und Blasorchester-Ensembles bis hin zu außergewöhnlichen Instrumenten wie beispielsweise dem Harmonium.

### Die neue Website: Interaktiv, modern und einladend

Passend zur Vielfalt des Festivals präsentiert sich ab März auch die Festival-Website in einem völlig neuen Design. Die neue Website wird nicht nur interaktiver gestaltet, sondern enthält auch ein bedienerfreundliches Design und bietet so alle Details zum Landes-Musik-Festival auf jedem Endgerät. Sie dient einerseits als zentrale Anlaufstelle für alle Besucherinnen und Besucher, spiegelt die Werte des Festivals auch digital wider und ist Hauptinformationsquelle für teilnehmende und interessierte Ensembles.

Mit einem übersichtlichen, interaktiven Festivalplan können Gäste gezielt nach Auftritten, Bühnen und Programmpunkten suchen und sich einfach orientieren. Filmausschnitte im Header vermitteln bereits auf der Startseite die besondere Atmosphäre des Festivals und wecken Vorfreude auf das Programm. Die moderne Gestaltung der Seite mit klaren Linien und frischen Farben sorgt dafür, dass die kulturelle Vielfalt des Festivals auch online lebendig wird. Gleichzeitig bietet die Website praktische Informationen wie Anfahrtsmöglichkeiten und Hinweise zu den Bühnenstandorten – alles auf einen Blick und intuitiv zugänglich.

Die neue Website zeigt, wie sehr sich das Landes-Musik-Festival nicht nur als musikalisches Highlight, sondern auch als modernes digitales Erlebnis versteht.

### Ein vielfältiges Programm, das begeistert

Das musikalische Programm in Singen ist so vielfältig wie die Musiklandschaft Baden-Württembergs. Sieben Akkordeon-Ensembles, 25 Blasorchester, 38 Chor- und Vokalensembles, drei Sinfonieorchester, eine Big Band, sechs Zither- und Hackbrett-Ensembles sowie zwei Zupfensembles werden auf den verschiedenen Bühnen auftreten und die Vielfalt der Amateurmusik präsentieren. Dabei sind nicht nur klassische Klänge zu hören,



sondern auch außergewöhnliche Darbietungen, wie ein Kindermusical und Musik von Pop bis Volk, die das Publikum begeistern werden.

### **Das Motto: Gemeinschaft durch Musik**

Das diesjährige Motto, „Musik verbindet – SINGEN vereint“, unterstreicht die zentrale Bedeutung der Musik und der Vereinsarbeit für die Gesellschaft. Musik ist ein wichtiges Bindeglied zwischen Menschen, Generationen und Kulturen. Sie schafft Gemeinschaft, stärkt den Zusammenhalt und inspiriert mit ihrer verbindenden Kraft.

Mit dem neuen digitalen Auftritt und der breiten musikalischen Vielfalt wird das Landes-Musik-Festival 2025 ein Fest für ALLE. Singen am Hohentwiel wird an diesem Tag zur Bühne für die kulturelle Vielfalt Baden-Württembergs und lädt alle Interessierten ein, die verbindende Kraft der Musik live zu erleben.

### **Nächste Festivals:**

20. Juni 2026	Partner	Blasmusikverband Baden-Württemberg
Juni 2027	Partner	Stadt Sinsheim Badischer Chorverband
Juni 2028	Partner	Stadt Pforzheim Schwäbischer Chorverband
Juni 2029	Partner	Böblingen Bund Deutscher Blasmusikverbände
Juni 2030	Partner	Neuenburg am Rhein Deutscher Harmonika Verband
Juni 2031	Partner	Rottweil Schwäbischer Chorverband
		Leutkirch im Allgäu



## Einladung zum Festival

Der **Landesmusikverband Baden-Württemberg** und der **Bund Deutscher Blasmusikverbände** laden gemeinsam mit der Stadt Singen alle Musikbegeisterten ein, Teil dieses besonderen Wochenendes zu werden. Das Landes-Musik-Festival und das Stadtfest bieten eine einmalige Gelegenheit, die kulturelle Vielfalt von Baden-Württemberg zu erleben und die verbindende Kraft der Musik zu feiern.

Beim **Landes-Musik-Festival** versammeln sich jährlich zahlreiche Chöre, Musikvereine, Kapellen, Orchester sowie Akkordeon- und Zupfmusikensembles, um ihre Kunst zu präsentieren und das Publikum mit der musikalischen Vielfalt Baden-Württembergs zu begeistern. Ein Höhepunkt des Festivals ist die Verleihung der Conratin-Kreutzer-Tafel, gestiftet vom Ministerpräsidenten, die Vereine ehrt, die 150 Jahre oder älter sind und sich um die Amateurmusik verdient gemacht haben.

Der **Landesmusikverband Baden-Württemberg e. V.** (LMV) vereint vier Chor- und sieben Instrumentalverbände und repräsentiert nahezu 12.000 Ensembles mit rund einer Million Mitgliedern. Die Tradition des gemeinsamen Musizierens ist im Südwesten Deutschlands stark verwurzelt: Fast ein Drittel aller organisierten, nicht-professionellen Musiker stammt aus Baden-Württemberg. Der LMV setzt sich für die Interessen der Musikschaefenden ein und fördert den Zugang zur Musik durch Weiterbildungen, Musikfreizeiten und gemeinsame Veranstaltungen.

Der **Bund Deutscher Blasmusikverbände e.V.** (BDB) ist ein aktiver Dachverband mit 250.000 Mitgliedern und 70.000 aktiven Blasmusikerinnen und Blasmusikern in rund 1.000 Vereinen. Er bietet umfassende Beratungs-, Dienstleistungs- und Bildungsangebote und versteht sich als Impulsgeber für Musizierende und Vereinsverantwortliche. Die BDB-Musikakademie in Staufen bietet ein umfangreiches Kursprogramm für Musikerinnen und Musikern jeden Alters und Niveaus, um die Zukunft der Blasmusikvereine zu sichern und zu stärken.

## Singen (Hohentwiel) – Eine lebendige Kulturstadt

Singen (Hohentwiel) liegt im Herzen der Region Westlicher Bodensee, am Fuße des imposanten Hohentwiel, eine der größten Festungsruinen Deutschlands. Malerisch eingebettet in die Hegauer Vulkanlandschaft, vereint die Stadt eine lebendige Kunst- und Kulturszene mit einer starken Vereinsstruktur. Über 30 Chöre und Musikvereine sowie eine große Jugendmusikschule zeichnen die Hohentwielstadt aus.

Gemeinsam mit dem dreitägigen Stadtfest verwandelt das Landes-Musik-Festival die Innenstadt in einen lebendigen Treffpunkt für Musik, Kultur und Kulinarik, während die internationale Gastronomie das Erlebnis abrundet.



**Pressekontakt Landes-Musik-Festival**

Lena Brendel

Projektleitung Landes-Musik-Festival

Landesmusikverband Baden-Württemberg

Eisenbahnstr. 59

73207 Plochingen

Tel: 07153 92816-52

brendel@landesmusikverband-bw.de

[www.landes-musik-festival.de](http://www.landes-musik-festival.de)

**Fotorechte**

Pressebilder finden Sie unter: [www.landesmusikfestival.de/presse](http://www.landesmusikfestival.de/presse)

Diese Fotos stehen zum honorarfreien Abdruck für redaktionelle Berichterstattung im Zusammenhang mit der Pressemitteilung zur Verfügung. Gerne stellen wir Ihnen andere Formate und Motive zur Verfügung.